



Bulletin n°9
Janvier 2017



Association des Anciens Maires et Adjoints de Seine Maritime

Le mot du président

Chères et chers collègues

Nous avons connu une année 2016 traversée, bouleversée par des événements tragiques dont chacun de nous a pu mesurer le degré d'horreur. Nous devons nous en souvenir mais nous devons aussi prendre conscience des fragilités que ces drames révèlent de notre démocratie.

Que peut faire notre Association d'Anciens Maires et Adjoints?
Rappeler sans relâche et en tous lieux les valeurs républicaines que nos mandats électifs nous ont fait l'honneur de représenter et défendre.

Comment?

Par l'émulation civique dans les établissements scolaires, par notre participation la plus active possible aux cérémonies de naturalisation française, par notre implication à l'opération "Marianne du civisme" en partenariat avec l'ADM 76 ayant pour objectif d'inciter nos concitoyens à participer aux grands scrutins nationaux.....autant d'actions que nous menons déjà mais que nous devons poursuivre et intensifier, même si nous connaissons et nous partageons avec beaucoup d'autres Adama leurs difficultés de mise en oeuvre !

Je sais que notre Adama 76 renouvelée, renforcée, sera une nouvelle fois aux rendez-vous que nous fixe notre démocratie

Pour ma part, après avoir eu l'honneur et la satisfaction de présider notre Association ces 6 dernières années, je quitterai cette fonction en Mars 2017, mais je resterai à vos côtés pour continuer de "Servir autrement" dans l'amitié, dans la convivialité qui procède de ce "mieux vivre ensemble" dont on parle beaucoup et qui nous est tellement nécessaire en cette période difficile!

Claude Chevobele

Flash info : Le 27 octobre, Bernard Perin et moi-même avons pu rencontrer Ronis Le Moal, Directeur de Cabinet du Président Hervé Morin afin d'obtenir des conseils et l'aide du Conseil Régional pour susciter la création d'une Adama dans le Calvados et dans l'Eure, les deux seuls départements normands qui en sont encore dépourvus.

Claude Chevobele



Conseil d'Administration

Claude Chevobele	Président
Yvonne Hacher	Vice présidente et Trésorière

Gérard Khaiété	Vice Président
Claude Dolique	Vice Président
Liliane Prentout	Secrétaire

Administrateurs

Philippe Bérard	Alain Cozette
Jean Dervilleux	Nadine Lagnel
Guy Laveille	Marc Pisant
Annick Pividal	Claude Poindextre
	Catherine Tabouret



Rapport d'activités

24 février 2016 : Ce 1er conseil d'administration de l'année, réuni à l'Hôtel du Département, a été essentiellement consacré au bilan financier de 2015 et au budget prévisionnel 2016, ainsi qu'à la préparation de l'Assemblée générale prévue en mars.

* Le compte d'exploitation est présenté par Yvonne Hacher trésorière :

Charges: 2788,78 euro Produits : 5302,49 euro Résultat : + 2513,71 euro Disponible livret d'épargne : 21338,31 euro

* Le budget prévisionnel 2016 ,équilibré en charges et en produits pour 8400,00 euro, est voté à l'unanimité des membres présents.

* L'assemblée générale aura lieu le 16 mars à Saint Hellier et sera organisée par Nadine Lagnel Maire honoraire de Saint Hellier.

* Etaient également à l'ordre du jour:

** Informations sur la Fédération , sur son Assemblée générale et sur son Congrès prévu en septembre à Montélimar.

** Invitation à une réunion sur la "réserve citoyenne" le 1er mars au lycée Pierre de Coubertin de Bolbec

16 mars 2016 : Assemblée générale à Saint Hellier

Suivant le déroulement habituel des A.G., Accueil de Mr Lucas Maire de Saint Hellier... présentation de sa commune en insistant sur son dynamisme.

Etaient présents: Mme Lorant-Pasquier Conseillère départementale, Mr Jean-Pierre Guilluy Vice-président fédéral

Etaient excusés: Mr Denis Merville Pdt de l'ADM 76 mais représenté par Mme Sophie Evrard Directrice de l'ADM 76

Mme Benoit-Mervant Directrice des Services de l'Education nationale et Mr Jean-Claude Bourdon Pdt de l'Adama 61

* Rapport moral du Pdt Claude Chevoble]

* Rapport financier présenté par Yvonne Hacher Trésorière] Tous ces rapports ont été votés à l'unanimité

* Rapport d'activités présenté par Liliane Prentout secrétaire]

Présentation par le Pdt Claude Chevoble des projets pour 2016(recrutement, émulation civique, réserve citoyenne, etc....)

Remise par Mme Lorant-Pasquier du diplôme de Maire honoraire à Mr Alain Adam ancien Maire de Lammerville

Interventions de Mr Jean-Pierre Guilluy à propos de la Fédération et de Claude Dolique sur l'AVIM (Aide aux victimes)

Après le retour des accompagnant(e)s de la visite de la base de lancement des V1 du Val Ygot, la parole fut donnée à

Mr Delamare pour un très intéressant exposé sur l'HAROPA et le développement de l'Axe-Seine

19 avril 2016 : C.A. à Yerville dans la salle des fêtes mise gracieusement à notre disposition Mr Trassy-Paillogues

* Tour de table pour les commentaires sur l'A.G.(tous très positifs) grâce, entr'autres, à la super organisation de notre collègue Nadine Lagnel qui en fut chaudement remerciée et félicitée

* Accord de principe pour une nouvelle campagne de recrutement suivant des modalités à définir

* Claude Chevoble confirme son intention de ne pas se représenter à la présidence de l'Adama 76 et fait donc appel à candidature afin de préparer sereinement la transition avant l'Assemblée générale de 2017 . Bernard Perin se déclare candidat.

*Compte rendu des différentes interventions dans les écoles, à la réunion au Lycée de Bolbec et à l'A.G. De la FAMAF à Paris.

22 juin 2016 : C.A à Barentin (maison citoyenne mise à notre disposition grâce à notre collègue Marc Pisant)

*Quelques informations concernant les modalités d'élection des nouveaux administrateurs et du futur bureau

*Un appel à candidature au poste d'administrateur sera fait avec la convocation à l'A.G.2017

*Comme en 2011, le nouveau C.A se réunira immédiatement après l'A.G. 2017 pour élire le Bureau

*Compte rendu de la rencontre avec la Directrice des Services de l'education nationale (voir encart émulation civique page 3)

*Courrier de François Pain (ancien secrétaire de l'Adama 76) nous faisant part de sa décision d'être remplacé au poste de responsable de l'émulation civique au niveau national et de sa proposition de nommer des responsables régionaux.

Claude Chevoble lui répondra au nom de l'Adama 76 mais cette question sera probablement examinée au congrès de Montélimar.

22 juillet 2016: Réunion de travail du C.A. Suivi d'un déjeuner amical à Veulette sur Mer

08 septembre 2016: C.A à Barentin

* Accompagné par Bernard Perin et de Gérard Khaité , le Pdt Claude Chevoble a rencontré Pascal Martin Pdt du Conseil départemental et nous fait donc le compte rendu de cette entretien constructif.

* Accompagné cette fois par Bernard Perin et Yvonne Hacher, le Pdt Claude Chevoble a rencontré Denis Merville Pdt de l'ADM 76 et Sophie Evrard Directrice de l'ADM 76. Il résulte plusieurs points de cet entretien :

** Nous recevrons systématiquement par courriel la "lettre électronique" de l'ADM , charge à nous de la diffuser

** Moyennant une participation (encart publicitaire) , nous recevrons, dès 2018, l'agenda de l'ADM 76 pour nos adhérents

** L'ADM et l'ADAMA seront partenaires pour mener l'opération "Mariannne du Civisme" pour les scrutins nationaux en 2017

** Par contre , l'ADM ne peut pratiquement pas nous aider dans nos efforts de recrutement

* Modalités de rédaction de la lettre de relance qui sera envoyée en fin d'année avec le Bulletin 2017 en fin d'année

14 octobre 2016: C.A. Hôtel du Département

* Finalisation de la lettre de relance pour édition et envoi en fin d'année

*Compte rendu du Congrès fédéral

08 décembre 2016: Yerville Réunion de travail du C.A pour mise sous pli du bulletin annuel et de la lettre de relance

Liliane Prentout

L'émulation civique par l'Adama 76

Au cours de l'année 2016, l'Adama 76 s'est efforcée de relancer ses actions d'émulation civique dans les établissements scolaires, régulièrement assurée avant 2014.

Au cours de l'A.G. de 2016, nous vous avions indiqué que Madame la Ministre de l'Education Nationale avait créé en mars 2015 la "Réserve citoyenne de l'Education nationale" devant permettre à tous les citoyens de s'engager bénévolement pour transmettre les valeurs de la République. Nos collègues déjà intervenants se sont inscrits à cette Réserve, ils ont tous été agréés, nous redonnant l'espoir de relancer nos actions d'émulation civique qui répondent directement aux objectifs de cette Réserve.

Hélas, les Chefs d'établissements scolaires n'ont pratiquement pas utilisé cette faculté en 2016, puisque une seule intervention de nos collègues Bernard Perin et Alain Cozette a eu lieu dans un collège de Sotteville. Pour sa part, le Proviseur du Lycée de Bolbec avait organisé un colloque réunissant les chefs d'établissement et les "réservistes" du secteur et nous avons participé à cette réunion en présentant nos actions passées et nos possibilités d'intervention.

Là encore,, espoir déçu puisque nous n'avons pas été sollicités si ce n'est pour une intervention dans le cadre de la formation de futurs chefs d'établissement.....intervention reportée en 2017 en raison de l'impossibilité pour l'Education nationale de pourvoir au remplacement des candidats. A l'instar de la grande majorité des Adama pratiquant l'émulation civique, nous avions exprimé notre crainte que la "réserve citoyenne" ne facilite pas les contacts avec le personnel enseignant.



Le Conseil d'administration a donc chargé le Pdt Claude Chevobie de solliciter un nouveau rendez-vous avec Madame l'Inspectrice d'Académie (DASEN) . Reçus avec beaucoup d'intérêt, Liliane Prentout, Annick Pividal et Bernard Perin ont obtenu l'autorisation de relancer les chefs d'établissements scolaires pour l'année 2016/2017, ce qui a été fait par lettre à la fin juin et confirmé par un nouveau courrier en septembre auprès des 111 collèges et des 32 collèges privés conventionnés du département.

Par suite, nous sommes déjà sollicités pour trois interventions dans des collèges privés de la région rouennaise.

Philippe Bérard Animateur émulation civique



La Fédération nationale

La FAMAF s'est réunie à Montélimar pour son congrès biennal, organisé cette année par Jean Louis Julian et son équipe de l'Adama de la Drôme qui a été unanimement félicitée pour la qualité de son organisation et pour sa chaleureuse disponibilité.

forum et non pas en ateliers dédiés comme dans les congrès précédents, conduisant à des échanges plus vastes .

Emulation civique : Les conseils d'émulation civique et leurs actions, créés en 1995 par Pierre Ludin, restent le cheval de bataille des Adama et de la Famaf, même si leur audience varie d'une Adama à l'autre, probablement au gré de la perception qu'en ont les enseignants et de l'intérêt, pourtant avéré, que trouvent ces mêmes enseignants pour les jeunes scolarisés.

Quelques Adama font état de meilleurs contacts et de leurs résultats(l'Ain, le Pas de Calais, les Yvelines, etc...) ceci sans passer par la filière dite obligatoire de la "réserve citoyenne" initiée par Madame la Ministre

Marianne du Civisme : A noter que ce sont les administrés qui sont honorés , non pas les Maires des communes lauréates. La campagne et ses procédures pour les scrutins de 2017 ne sont pas encore définies.

Communication : Bien que le site de la Famaf soit bien consulté, y compris sur la page Facebook, Bernard Lobietti confirme que le journal "Servir encore" continuera d'être diffusé sur support papier.

André Dan, invité intervenant, nous a expliqué longuement les avantages présentés par internet et particulièrement par les réseaux sociaux , dont les pouvoirs sont considérables dans la communication et l'informationmais beaucoup de nos adhérents sont peu utilisateurs, restant encore très méfiant sur les dangers qu'ils présentent....réserve d'ailleurs partagée par le Président Godfrain.

Parole aux ADAMA : Les témoignages sont récurrents... un constat s'impose : problème de recrutement général !!

Voyages de la Famaf : deux voyages organisés en 2017 par Mondéa , la Réunion du 16 au 24 mai, la Roumanie du 25 au 29 juin. Enfin, après discussion et adoption de 5 résolutions , Jean Louis Julian et Bernard Lobietti ont accueillis Michel Grégoire Président de l'Association des Maires de la Drôme, Hervé Anglais Maire Adjoint de Montélimar et Eric Spitz Préfet de la Drôme. Chacun d'eux soulignera, dans son discours, le rôle éminent et indispensable des Anciens Maires et Adjoints , plus particulièrement Monsieur le Préfet qui développera ,en nous en félicitant, les différentes actions qui sont les nôtres.

Claudine Frieh Secrétaire générale de la Famaf a fait un compte rendu très complet de ce Congrès que vous pouvez obtenir par mail en le demandant à Claude Chevobie Mail: adama76@orange.fr

Annick Pividal

Voyages....L'ADAMA 76 peut vous proposer un voyage

de groupe annuel à l'étranger.

Il s'agit d'un séjour en pension complète en formule "all inclusive"

La restauration se faisant sous forme de buffets, chacun peut choisir ce qui lui convient et prendre la quantité souhaitée!

Par ailleurs, ce séjour se déroulant dans un hôtel club, il offre donc des activités et des animations variées.....libre à chacun d'y participer ou pas.. Quant aux excursions, elles sont en supplément mais n'ont aucun caractère obligatoire , chacun décide de sa participation en fonction de ses possibilités physiques, financières et de ses goûts.

On peut donc dire qu'il s'agit d'un voyage de groupe, mais sans les contraintes que cela peut impliquer, comme suivre tout le groupe du matin au soir.

En un mot, chacun fait ce qu'il veut, quand il veut !!

Madère



Grèce Kinetto



Cela ne veut pas dire que les participants sont abandonnés pendant une semaine.. Au départ déjà, ils sont pris en charge pour se rendre à l'aéroport en car donc pas de soucis de trajet, de péage et de parking. Pendant le voyage et sur place, il est toujours possible de contacter le responsable du groupe en cas de besoin.

La période la plus appropriée pour ce genre de voyage semble être mai ou juin pour plusieurs raisons: prix plus attractifs, climat plus agréable, végétation plus luxuriante.....

2017 Séjour à Lanzarote (îles Canaries) du samedi 17 au samedi 24 juin à l'hôtel "Marmara Royal Monica"

Prix: 785 euros par personne / formule tout compris / départ Saint-Hélier pour décollage Paris

Ne sont pas compris: excursions non obligatoires **Un plus : animation 100% francophone**

Renseignements et réservation en téléphonant au 02 35 93 96 29

Nadine Lagnel



Information pratique et utile

Qu'est-ce que le 3939 ?

C'est un service téléphonique de renseignements administratifs. Emanant de la Direction de l'Information légale et administrative, il fonctionne sur 2 niveaux de réponse:

1^{er}) Accueil des appels, identification du sujet et réponse aux questions les plus simples.

2nd) Si les sujets sont plus complexes, l'appel est transféré sans rupture de communication à des informateurs spécialisés mis à disposition par les Ministères (Travail, Intérieur, Logement, Justice, Urbanisme, Consommation,.....)

Horaires : du lundi au vendredi de 8h30 à 18h

Tarifs : 0,15 la minute depuis la France métropolitaine

Les appels ne passent jamais par une plate-forme téléphonique

Fiches couramment consultées :

Citoyenneté, Etat civil, Passeports

Famille, Allocations familiales, Mariages, Naissances

Social, Santé, Logement, Transports, Justice Etranger.....

Par exemple:

Comment faire si je me sépare...si je déménage ?

Services en ligne comme actes de naissance, coût de la carte grise, certificat de non gage

N'hésitez pas... Faites le 3939

Le Service public au bout du fil

91% des usagers satisfaits

Marc Pisant



39 39

Allo Service Public
8 à 15 dans un bureau

Mieux connaître ses droits

L'information juridique est à la portée de tous

Différentes structures existent au niveau du département Ce sont les Maisons de Justice et de Droit(MJD), les Points d'Accès au Droit(PAD), les associations spécialisées, les associations d'aide aux victimes, etc....

Elles permettent aux personnes d'être mieux informées et mieux orientées dès que surgissent des conflits

Si vous êtes préoccupé par une difficulté d'ordre familial, ou financière, sociale, juridique ou pénale...

Si vous avez été victime d'un cambriolage, d'un accident, d'un vol, de violences morales ou physiques...

Vous pouvez bénéficier gratuitement d'une écoute privilégiée et d'une orientation adaptée à vos besoins (police, gendarmerie,, avocat, huissier, services sociaux, conciliateur de justice, défenseur des droits, etc.....)

Les coordonnées de ces structures sont généralement disponibles sur internet ou auprès des mairies.



Claude Dolique

Nos deuils

Nos Collègues Louis FAICT Ancien Maire de Fresnay-le-Long et Jean-Pierre COTTARD Maire honoraire de Saint-Aubin-Routot nous ont quittés après de nombreuses années au service de leur commune et de l'Adama76. Nous renouvelons à leurs familles nos condoléances attristées.

Le Conseil d'administration